
 A unos meses de concluir su 
segunda administración al frente del 
Municipio de Querétaro, el Presidente 
Municipal, Luis Nava, sigue trabajando 
por la tranquilidad y la seguridad de 

las familias de la capital. Reporta que 
el municipio ha cumplido con más del 
96 por ciento del Programa Municipal 
de Seguridad Pública que aprobó el H. 
Ayuntamiento en su plan 2021-2024.

“Nos pusimos metas muy elevadas, 
a la altura de las necesidades de 
una ciudad como Querétaro, y hoy 
podemos reportar acciones concretas 
como una mayor videovigilancia, 

más subcomandancias y nuevas 
estrategias para atender este gran 
reto que es la seguridad”, señaló el 
Presidente Municipal.

Avanzamos más de 96% en el Plan de 
Seguridad del Municipio de Querétaro: 
Luis Nava.

Querétaro
Semana 01
Julio 2024

Tenencia de mascotas, 
aprende a lidiar con el 
comportamiento de ellas 
en casa.

De no tener a Verstappen  
las cosas se verían ‘muy 
diferentes’: 
Checo Pérez.

Festival Querétaro 
Experimental Hecha 
Raíces Entre Los 
Queretanos.

Evento: A unos meses de concluir su gestión, están por cumplirse los ejes de la administración de Luis Nava.
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 La movilidad ha sido 
uno de los grandes retos de 
las ciudades en crecimiento, y 
Querétaro no es la excepción. 
La llegada de más familias 
a radicar a la capital ha re-
presentado un reto en dife-
rentes ámbitos, uno de ellos 
la movilidad. Por ello, una 
estrategia clave de la admi-
nistración que encabeza el 
alcalde, Luis Nava, ha sido el 
fortalecer la red de ciclovías 
con la creación de corredores 
para facilitar y proteger los 
traslados de los ciclistas. Este 
año, el municipio dedica más 
de 70 millones de pesos para 
proyectos de infraestructura 
ciclista.

Ha trabajado de manera 
directa con las distintas or-
ganizaciones y colectivos de 
ciclistas de la capital para 
definir las prioridades y apoyar 

al 17.3 por ciento de las 
familias que utiliza este medio 
de transporte, de acuerdo con 
el análisis de Grupo AD Co-
municaciones. 

Los corredores ciclistas 
buscan hacer circuitos de 
zonas habitacionales para 
sumar accesos a centros de 
trabajo o de producción de 
bienes y servicios. 

Hasta ahora suman 15: en 
la avenida 5 de febrero, 
Bernardo Quintana, Centro 
Histórico, Cerrito Colorado, 
Circunvalación, avenida 
Epigmenio González, Indus-
trial, el Jacal, Jurica-Juriquilla, 
Luis Vega y Monroy, Paseo 
de la Constitución, Peñuelas, 
zona Sur, avenida Universi-
dad y Universitario. Desde el 
inicio de su primera gestión, 
en 2019, Luis Nava consiguió 
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Evento: En los Centros Bötsi se da atención integral a los menores, mientras 
sus padres trabajan.

AL 
OÍDO

Bötsi, una estrategia para cuidar la 
niñez de manera integral en la capi-
tal queretana.
 Ante la necesidad de 
apoyar a las familias quere-
tanas que tienen padres que 
trabajan y que no pueden 
atender a sus hijos e hijas 
durante su horario laboral, el 
sistema DIF municipal que 
encabeza Arahí Domínguez 
creo los Centros Bötsi, un 
lugar donde se atiende a las 
infancias de manera integral 
para evitar que corran algún 
riesgo.

Se trata de una serie de 
espacios disponibles para 
cuidar a las niñas y niños de 
estas familias, donde tienen la 
oportunidad de desarrollarse 

y crecer de manera segura, y 
adquirir nuevas habilidades y 
destrezas.

“Apoyamos con hechos a las 
personas trabajadoras que 
requieren de esta ayuda, 
para que tengan la tranqui-
lidad de que sus hijos están 
en buenas manos, y que van 
a tener todas las condicio-
nes para darle seguimiento a 
sus tareas, para que puedan 
tener una iniciación en temas 
de arte y cultura, para que 
puedan hacer algún tipo de 
ejercicio y de esta manera 
darle un desarrollo integral a 
la niñez”, comentó el alcalde. Evento: La integración de circuitos ha sido clave para que más per-

sonas utilicen este medio de transporte.

Esta semana se inaugura el 
nuevo Mercado Artesanal en 
la ciudad de Querétaro, que, 
pese a la inconformidad de 
uno de los grupos de comer-
ciantes, será una realidad.

La labor de Martín Arango 
en la secretaría de gobierno 
municipal, con la ayuda de 
Juan Carlos Arreguín, en la 
subsecretaria, no puede pa-
sar desapercibida, pues tras 
lograr acuerdos con algunos 
de ellos se logró que estuvie-
ran de acuerdo con el recin-
to.

Y es que los comerciantes 
buscaban licencias de co-
mercio a cambio de su visto 
bueno, lo cual no se realizó 
al hacer valer el estado de 
derecho.

Las recientes lluvias pusie-
ron a prueba uno de los pro-
yectos emblema del gobierno 
del estado; la obra de Paseo 
5 de Febrero. Y es que en la 
oposición ya se frotaban las 
manos ante las recientes llu-
vias, para ver los resultados 
de la obra y ver si sufría algu-
na afectación por los enchar-
camientos, lo cual no ocurrió.

Esto le valió puntos al actual 
secretario de obras públicas, 
Fernando González Salinas, 
pues el cárcamo captó el 
agua y evitó que se acumula-
ra en los puentes a desnivel. 
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NEGOCIACIÓN
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FEBRERO
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Luis Nava  apuesta por ciclovías para 
mejorar la movilidad en Querétaro.
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incrementar 26.81 kilómetros 
la red de carriles ciclistas, y 
rehabilitar 24.55 kilómetros 
de carriles ya existentes. Esto 
ayudó a crear un ramal de 

334.78 kilómetros para que 
peatones y ciclistas puedan 
moverse de forma segura en 
diferentes modalidades.



Todo listo para la apertura del mercado 
artesanal de Querétaro.
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 Este martes 2 de julio 
será inaugurado el Mercado 
Artesanal, luego de que 
estaba programado para el 
pasado miércoles 26 de junio, 
pero fue pospuesto ante la 
recomendación de protección 
civil por posibles lluvias.

El secretario de gobierno en 
el municipio, Martín Arango, 
recordó que se repartirán 
mediante sorteo los 200 
espacios para los cinco grupos 
de artesanos que ingresarán 
al lugar, ubicado en la calle de 
Allende en el centro histórico.

Ahí se espera que puedan 
contar con espacios para 
promover su cultura, gas-
tronomía y tradiciones; así 

como ofrecer sus diferentes 
productos para que sean con-
sumidos por los turistas y ha-
bitantes locales.

Respecto al grupo de 
artesanos inconformes con 
la ubicación del recinto, ya 
se han tenido pláticas y se 
ha llegado a buen puerto, 
además de ofrecerles otro tipo 
de apoyos.

Finalmente, los artesanos que 
fueron removidos del Jardín 
Zenea no fueron acreedo-
res a una sanción o multa 
económica, sino que simple-
mente quedó en una amones-
tación.

Querétaro planeado, la estrategia municipal 
que dio orden a la capital.
 A unos meses de 
concluir su segunda adminis-
tración al frente del Municipio 
de Querétaro, el presidente 
municipal, Luis Nava, informó 
que se tiene un avance del 96 
por ciento en el plan municipal 
de desarrollo 2021 -2024.

El Programa Municipal de 
Seguridad Pública 2021-2024 
tiene cinco ejes: Infraestruc-
tura y Tecnología para la 
Prevención, Policías Profe-
sionales, Prevención Social 
y Participación Comunita-
ria, Fortalecimiento de la 
Operación Policial para la 
Prevención del Delito y For-
talecimiento de la Integri-
dad Policial y la Confianza 
Ciudadana. 

La actual administración es la 
que más dinero ha dedicado 
a la infraestructura y tecnolo-
gía y ha concretado acciones 

puntuales, como la entrada en 
operación de las Subcoman-
dancias de Juriquilla y de la 
Unidad Táctica K9.

El proceso de construc-
ción de la Subcomandan-
cia del Centro Histórico y de 
la Dirección de Atención a 
Víctimas de Violencia Familiar 
y de Género: la instalación 
de cámaras de video vigi-
lancia y botones de asisten-
cia ciudadana: y la puesta 
en marcha de la aplicación 
CuelgApp.

“Nos pusimos metas muy 
elevadas, a la altura de las 
necesidades de una ciudad 
como Querétaro, y hoy 
podemos reportar acciones 
concretas como una mayor 
videovigilancia, más subco-
mandancias y nuevas estra-
tegias para atender este gran 
reto que es la seguridad”, 

Evento: La seguridad es uno de los principales ejes en el Plan Municipal de Desarrollo 2021-2024.

Evento: Serán 200 comerciantes quienes ofrezcan sus productos, cultura y tradiciones en el nuevo Mercado Artesa-
nal.
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señaló el alcalde. Además, 
implementó iniciativas para 
dignificar el trabajo de las y 
los policías queretanos, les 
aportó equipamiento, capaci-
tación, estímulos económicos 

y nombramientos como parte 
del Servicio Profesional de 
Carrera. 

También concretó un convenio 
para que los policías y sus 

familias accedan a servicios 
médicos, becas universitarias 
y préstamos para adquirir sus 
viviendas.
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Tenencia de mascotas, aprende a lidiar con 
el comportamiento de ellas en casa.

Querétaro tendrá concurso 
nacional de cortometrajes 
en pro del bienestar animal.
 Autoridades Municipales 
de Querétaro presentaron Primer 
concurso nacional de cortometraje en 
pro del bienestar animal, con el cual se 
busca fomentar el cuidado responsable 
y la tenencia de los animales.

El director de la protección, cuidado 
y control animal, Enrique Guerrero 
Rojas, detalló que la convocatoria está 
abierta del 26 junio al 26 de julio, y 
podrán participar todos los residentes 
de la capital en las categorías 
profesional, estudiantes o aficionados 
y categoría infantil.

Las temáticas en las que se podrá 
participar son: tenencia responsable 
de mascotas, importancia y beneficio 
de la esterilización, erradicación del 
maltrato y crueldad animal, animales 
en situación de calle y prevención 
del abandono de mascotas, adopción 

Evento: Un perro que recibe atención y cariño brinda lo mismo hacia el exterior, según especia-
listas.

Evento: Podrán participar profesionales, estu-
diantes y niños en el concurso de cortometrajes.
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 La tenencia de una mascota 
es una gran responsabilidad para los 
propietarios, lo cual implica tiempo, 
recursos y paciencia, para que los 
animales se sientan como en casa y 
puedan mejorar su relación con los 
humanos.

Recientemente se viralizó en redes 
sociales el ataque de una manada de 
perros hacia una mujer en el municipio 
de Pedro Escobedo, lo cual, a decir de 
los especialistas, pudo prevenirse, a 
decir de Ricardo González, entrenador 
de perros.

“Son descendientes del lobo, entonces 
por naturaleza, si son en manada hacen 
un grupo para todo lo que puedan 
hacer, para comer en manada, para 
salir a correr en manada; ya cuando 
es muy unida la manada van atacar 
todos o van a correr todos, aquí entra 

la irresponsabilidad de los dueños, 
que los dejan vivir en la calle”, explicó.
Asegura que un perro encerrado o por 
maltrato puede generar violencia, así 
como los perros abandonados en la 
calle, pues su actitud dependerá del 
trato que se le brinde.

“Los cachorros cuando nacen ya nacen 
con un porcentaje de perro guardián; 
si los perros son tratados con cariño, 
socializarlos con otros perros con la 
gente, el perro no se hace agresivo. 
Si un perro no lo sacan nunca de su 
casa, por muy grande que sea la casa, 
él va a agredir todo lo que este allá 
afuera de ese entorno”, agregó.

Por ello, recomendó que los canes 
reciban un entrenamiento especial 
para ser perros de seguridad o bien de 
acompañamiento.

responsable y libre.

“Todo esto con el objetivo de hacer esa 
conciencia, sensibilizar en temas de 
cuidado y bienestar animal”, detalló.

Podrá participar un ciudadano por 
cada temática, en las categorías de: 
documental, ciencia ficción, animación 
y stop motion, con un video de máximo 
5 minutos, que podrá ser a color, 
blanco y negro, en español o con 
subtítulos.
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DEPORTES

De no tener a Verstappen  
las cosas se verían ‘muy 
diferentes’: Checo Pérez.

 El piloto mexicano expresó 
que de tener un compañero distinto, 
su situación actual en Red Bull sería 
muy diferente.
La presente temporada de Checo 
Pérez en Red Bull no ha sido su mejor 
en la Fórmula 1; recordemos que el 
mexicano ha obtenido dos abandonos 
en carrera y debido a esto se encuentra 
a más de 100 puntos de su compañero 
de escudería.

En contraste del tapatío, Max 
Verstappen ha conseguido varias 

victorias que lo posicionan en lo más 
alto frente al campeonato de pilotos. 
Por lo mismo, y tras varios tropiezos 
de Checo, ha dicho que la situación 
actual en Red Bull sería muy distinta 
para el de no estar con un compañero 
como el neerlandés.

“Creo que Max está a un nivel muy alto 
en este momento, está cumpliendo, 
está conduciendo a su mejor nivel y 
está en la mejor forma que los demás, 
así que definitivamente si tuvieras 
un compañero de equipo diferente 

las cosas serían diferentes, pero es 
un gran reto”, afirmó Pérez. Checo 
también mencionó que MacLaren 
cuenta con el coche más competitivo 
de la pista, sin embargo, aseguró 
que todo puede cambiar en cualquier 
instante, mostrándose positivo para el 
resto de la temporada. 
“Creo que el McLaren ha sido el coche 
más sólido en las últimas carreras, ha 
sido el más competitivo...” 
“... Pero todo está en un pequeño 
margen, así que todo puede cambiar 
en una mejora o así”, sentenció Checo. 

Gallos Blancos 
esperaría a un 
nuevo delantero 
proveniente de las 
Chivas.

En un mercado escaso para los de 
Mauro Gerk, se esperaría contar con 
un nuevo ‘killer’.
Según información del periodista Cé-
sar Luis Melo, Ronaldo Cisneros es-
taría prácticamente próximo a llegar 
a los Gallos Blancos de Querétaro, 
el delantero mexicano llegaría para 
reforzar la línea de ataque de los em-
plumados. 

¡Inicia la cuenta 
regresiva para los 
Juegos Olímpicos 
2024!

Esta edición de los Juegos Olímpicos 
se llevará a cabo en París.
Con un total de 329 eventos de 32 
deportes distintos, los Juegos Olím-
picos tendrán su inauguración en el 
Río Sena de la capital francesa el 
próximo viernes 26 de julio.
A menos de un mes del arranque de 
una de las competiciones más her-
mosas para el amante de los depor-
tes, la llama olímpica cada vez está 
más cerca de presenciarse ante alre-
dedor de 600 mil espectadores. 
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Evento: El Mexicano ha tenido dos abandonos en carrera.
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Evento: Aún todos los sábados del mes de julio habrá espectáculos en las plazas públicas.

ESPECTÁCULOS

Festival Querétaro Ex-
perimental  hecha raíces 
entre los Queretanos.

 Habitantes del primer cuadro 
de la ciudad, residentes de la capital 
y visitantes han abrigado el Festival 
Querétaro Experimental, pues ase-
guraron que les ha dado sentido de 
pertenencia y se ha convertido en un 
imperdible los fines de semana en las 
principales plazas públicas. 

Lucio Lozano, residente de Queréta-
ro y que asistió con frecuencia a los 
eventos del Festival, comentó que: “es 
una gran manera de tomar las calles, 
de tener un acercamiento a la cultura y 

conocer nuevas propuestas. Vale mu-
cho la pena. Por supuesto, el centro 
de Querétaro es precioso, hay muchí-
simo que hacer, muchísimo que ver y 
se come riquísimo”, manifestó.

Durante11 sábados, las calles y prin-
cipales plazas del Centro Histórico de 
la ciudad de Querétaro están llenas de 
música, danza y teatro, en un evento 
gratuito que ofrece una mezcla única 
del arte tradicional y el contemporá-
neo para el disfrute de todas las fami-
lias queretanas y visitantes de nues-

tra ciudad.“Todo es increíble. Es que 
es la primera vez que venimos a este 
evento y ha sido muy grato encontrar 
bandas con súper buena vibra y nueva 
música. Querétaro es un lugar llenísi-
mo de cultura y esta apertura para que 
siga creciendo es increíble. Es una 
manera de expresión, de liberación. 
Es importante para llenar nuestro co-
razón de diferentes experiencias”, ex-
plicó Vanessa González, quien asistió 
por primera vez al Festival.

Actriz de Inten-
samente 2 revela 
la pérdida de un 
amigo antes de 
grabar

¡Daniel Me Estás 
Matando Regresa 
a Querétaro este 
mes de julio!

Los intérpretes de ‘Quisiera’ harán 
vibrar a los queretanos con su ‘Bo-
leroglam’.
El próximo 19 de julio DMEM pre-
sentarán su show en Querétaro, 
fecha parte de su gira que ha llega-
do hasta tierras estadounidenses y 
donde Querétaro será una de las 
últimas ciudades del país que visi-
tarán para continuar con la gira en 
Sudamérica. Con el romance y el 
dolor de los boleros.

Cristina Hernández, conocida por 
doblar a personajes como Boa Han-
cock en One Piece y Kushina en 
Naruto, reveló en una entrevista 
que antes de grabar el doblaje de la 
segunda entrega de Intensamente, 
había fallecido un amigo suyo. Des-
pertó ese día con lágrimas, sintien-
do que sería un día difícil. Comentó 
que hubiera sido mejor trabajar con 
el doblaje de tristeza ese día. Tam-
bién mencionó que le resulta fácil 
encontrar la alegría y la furia.
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Niños

Servicio A La Comunidad
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